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Департамент информационной политики Краснодарского края

Губернатор Краснодарского края рассказал о переходе от количества 
контрактов между регионом и бизнесом к качеству работы над ними, о планах 
по реализации нацпроектов и приоритетах в развитии экономики Кубани
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— Вениамин Иванович, Краснодарский 
край традиционно сохраняет место 
в  первой десятке самых привлекатель-
ных для инвесторов регионов страны. Но 
привлечь и удержать — это не одно и то 
же. Какие меры поддержки сегодня полу-
чают инвесторы на Кубани?
— Те, что нужны инвесторам на всех стадиях 
реализации проекта. Это и консультационное 
сопровождение на этапе разработки, и нало-
говые льготы, и поддержка в подключении к 
инженерным сетям, помощь в преодолении 
административных барьеров — они, к сожа-
лению, тоже еще есть. Меры поддержки за-
висят от конкретного проекта. Но не зависят 
от инвестора: содействие мы готовы оказать 
любому бизнесмену, который принял реше-
ние участвовать вместе с нами в развитии 
региона.

И неважно, иностранный это инвестор 
или наш, внутренний, сто миллионов он хо-
чет вложить в нашу экономику или сто мил-
лиардов. Мы понимаем, что в реализации 
тех амбициозных планов, которые мы себе 
поставили в Стратегии развития региона до 
2030 года, без инвесторов не обойтись. Через 
11 лет нам необходимо ВРП края увеличить 
в два раза — как минимум до 5 трлн рублей, 
для этого необходим рост экономики в год на 
уровне 4 %. Объем промышленной продук-
ции, производительность труда будут увели-
чены в 2,5 раза, зарплата — в два раза, бюджет 
должен быть на уровне 600—700 млрд рублей. 
Уже в этом году стоит задача привлечь в ре-
гион минимум 600 млрд частных вложений.

Что мы можем предложить инвесторам? 
Во-первых, повторюсь, налоговые префе-
ренции: льготы по налогу на имущество, в 
отдельных случаях  — полная его отмена на 
определенный период, сниженная ставка по 
налогу на прибыль, отдельно льготы пред-
усмотрены для резидентов промышленных 
парков.

Во-вторых, это различные фонды под-
держки, когда бизнесмен получает кредиты 
под минимальные проценты. В прошлом году 
хорошо себя зарекомендовал региональный 
фонд развития промышленности: 25 пред-
приятиям выданы субсидии на общую сумму 
500 млн рублей. Главное, что все эти деньги 
вернутся в бюджет в большем объеме уже в 
виде налоговых отчислений. Поэтому приня-
то решение в этом году увеличить капитали-
зацию фонда в два раза. Успешно работает и 
краевой фонд микрофинансирования: только 
в прошлом году было выдано порядка 600 за-
ймов на сумму более 900 млн рублей.

И, конечно, мы готовы консультировать 
предпринимателей по любым вопросам, 
возникающим в ходе реализации про-

ектов. Для этого в крае функционирует 
Центр  сопровождения инвестпроектов, 
Корпорация развития края, а для иностран-
ных  инвесторов в прошлом году открыли 
первый в стране МФЦ. Наши зарубежные 
партнеры теперь могут решать возникаю-
щие вопросы в режиме «одного окна» и на 
родном языке.

— Планируется ли создание еще каких-
либо структур для поддержки инвес-
торов?
— Конечно. В этом году, например, будет соз-
дан инвестиционный фонд. С его помощью 
будем решать основную проблему в реализа-
ции инвестпроектов: это инфраструктурные 
ограничения районов и городов Кубани. Са-
мостоятельно бремя по созданию и развитию 

инженерных сетей муниципалитеты не потя-
нут — им нужна поддержка.

Кроме того, хотим усовершенствовать 
механизм предоставления земли без торгов 
под масштабные инвестиционные  проекты. 
А также планируем дополнительные льготы в 
рамках реализации спец инвестконтрактов в 
сфере промышленного производства.

Главное в инвестиционной политике — 
это не стоять на месте. Особенно когда 
очевидно, что градус «инвестиционной 
погоды» на Кубани планомерно повыша-
ется: регион впервые за три года улучшил 
свои позиции в Национальном рейтинге 
инвестпривлекательности, объем инвести-
ций каждый год растет, растет и внимание 
к краю со стороны иностранных инвесто-
ров  — в прошлом году Кубань посетило 

рекордное количество бизнес-миссий из 
зарубежных стран.

Успех не должен расслаблять — он должен 
стимулировать нас в борьбе за каждого инве-
стора. А сегодня это именно борьба. Практи-
чески все регионы научились грамотно ра-
ботать с инвесторами — мы не можем сдать 
свои позиции. Только улучшить.

И 

— Итоги сочинского форума год за годом 
показывают, что на главной инвести-
ционной площадке страны Краснодар-
ский край выступает успешно. Каких 
результатов можно ожидать от предстоя-
щего форума-2019? И чего в свою очередь 
могут ждать от вас инвесторы — каковы 
самые интересные проекты края?
— Мы каждый год стараемся удивлять ин-
весторов на нашем стенде, видоизменять 
его, делать более привлекательным и по со-
держанию, и по форме. В этом году выделим 
несколько зон, где будут представлены про-
екты по ключевым направлениям экономи-
ки Краснодарского края. Это транспортная 
сфера, курорты, промышленность.

В каждой отрасли будут заявлены флаг-
манские проекты. Например, создание Юж-
ного транспортно-логистического хаба. Он 
включает сеть портов, аэропортов и промыш-
ленно-логистических центров. И  первые 
инвесторы у нас уже есть: в реконструкцию 
аэропорта в Геленджике ВТБ готов вложить 
до 4 млрд рублей. Мы на днях обсуждали эту 
работу, и есть полная уверенность, что через 
пару лет край получит фактически новый 
аэровокзал, который может стать одним из 
лучших не только в России, но и в Европе. 
Наличие такого современного, комфортного 
аэропорта в целом скажется на потоке отды-
хающих в регион.

И, кстати, новые предложения для ту-
ристов тоже будут представлены в рамках 
стенда. Это большой проект «Золотое кольцо 
Боспорского царства»  — своеобразное по-
гружение в общую историю Краснодарского 
края, Ростовской области, Севастополя и Кры-
ма. Это уникальный проект, мы его запустили 
буквально недавно, и в этом году, уверен, он 
будет пользоваться большой популярностью.

Еще одна зона будет посвящена разви-
тию киноиндустрии в регионе. В этом году 
мы впервые представим это направление в 
развернутом формате, хотя, наверное, давно 
пора. Потому что где еще, как не на Кубани 
с ее уникальными природными богатствами, 
объектами олимпийского наследия, совре-
меннейшими стадионами, снимать кино? И в 
Сочи мы не просто презентуем эти площад-
ки, но и постараемся, чтобы авторы проектов 
фильмов смогли найти инвесторов.

Свои проекты представят и муниципа-
литеты. Мы провели в этом плане серьезную 
подготовительную работу — в каждой из семи 
экономических зон края определены ключе-
вые проекты, которые станут реальными 
точками роста территорий. В цент ральной 
зоне это строительство электростанции 

ВЕНИАМИН КОНДРАТЬЕВ: «КУБАНЬ СЕГОДНЯ 
РЕАЛИЗУЕТ 85 % ОТ ВСЕХ ЗАКЛЮЧЕННЫХ 
НА ФОРУМЕ В СОЧИ СОГЛАШЕНИЙ»
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Власти Кубани готовы 
помогать малому бизнесу 
в предоставлении льготных 
займов, консультативных услуг, 
правовой поддержки




